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В Ростовской области мно-
годетным семьям установлена 
новая мера социальной под-
держки в виде компенсации 
расходов по оплате жилого по-
мещения, в том числе по уплате 
взносов на капитальный ремонт 
общего имущества в много-
квартирном доме, в размере 50 
процентов. 

Многодетным семьям, полу-
чающим компенсацию на ком-
мунальные услуги, компенсация 
расходов по оплате жилого по-
мещения, в том числе на уплату 
взносов на капитальный ремонт 
общего имущества в много-

квартирном доме, назначается 
с 1 января 2024 года, но не ра-
нее месяца назначения ком-
пенсации расходов на оплату 
коммунальных услуг. Заявление 
можно подать по 31 декабря 
2024 года.

Для назначения выпла-
ты многодетным семьям 
необходимо:

• подать заявление в Управ-
ление социальной защиты на-
селения Таганрога или Мно-
гофункциональный центр 
предоставления государствен-
ных и муниципальных услуг 
г. Таганрога;

• предоставить квитанции 
по оплате жилого помещения, ка-
питального ремонта общего иму-
щества в многоквартирном доме, 
начиная с ноября 2023 года;

• предоставить договор 
купли-продажи, мены, дарения, 

уступки прав и иные договоры, 
если права на объект недви-
жимости не зарегистрированы 
в Едином государственном рее-
стре недвижимости.

Заявление подается членом 
многодетной семьи, который 
является получателем компен-
сации расходов на оплату ком-
мунальных услуг. 

При обращении за назначе-
нием компенсации на ЖКУ впер-
вые и после 1 января 2025 года 
назначение компенсации на ЖКУ 
осуществляется в общем поряд-
ке, с первого числа месяца, сле-
дующего за месяцем обращения. 

По вопросу назначения ком-
пенсации расходов по оплате 
жилого помещения, в том числе 

взноса на капитальный ремонт 
общего имущества в многоквар-
тирном доме, многодетные се-
мьи могут обратиться: 

• в Управление социальной 
защиты населения Таганрога 
по адресу: пер. Мечниковский, 
2, прием граждан – вторник, чет-
верг с 8-00 до 19-00 (для удоб-
ства граждан в УСЗН г. Таганрога 
осуществляется предваритель-
ная запись на прием по телефо-
ну 477-201);

• в Многофункциональный 
центр предоставления государ-
ственных и муниципальных  услуг 
г. Таганрога, телефон 344-000.

Дополнительную информа-
цию можно получить по телефо-
ну 477-203.

Свыше 800 пенсионеров, ве-
теранов МВД и ветеранов бое-
вых действий, объединяет сегод-
ня Совет ветеранов УМВД России 
по Таганрогу. Здесь всегда и со-
греют добрым словом, участием 
в решении проблем, и, конечно 
же, разделят радость професси-
онального праздника. Тем более 
что теперь есть где принимать 
гостей. В этом году таганрогский 
Совет ветеранов УМВД отметил 
новоселье в просторном поме-
щении, расположенном на пер-

вом этаже дома по адресу ул. 
Азовская, 3. Комната-музей, по-
священная истории таганрог-
ской милиции, уголок для игр 
в шахматы и чтения прессы, уют-
ные кабинеты для приема по-
сетителей – все здесь сделано 
с душой силами актива Совета 
и при поддержке неравнодуш-
ных ветеранов. 

Каждый год 10 ноября Со-
вет ветеранов УМВД приглаша-
ет на «огонек» всех виновников 

торжества, а старейшин право-
охранительных органов наве-
щает на дому. Еще одна добрая 
традиция – поздравлять с днями 
рождения и юбилейными датами 
ветеранов. Обычно эту приятную 
и почетную миссию исполняет 
председатель организации – 
Наталья Анатольевна Луцкая, но 
пришло время и ей принимать 
поздравления с юбилеем. С ка-
ким по счету – пусть останется 
в тайне, ведь над этой удивитель-
ной женщиной года не власт-

ны. Обаяние в ней сочетается 
с твердостью характера, утон-
ченность – с дисциплинирован-
ностью, сдержанность – с реши-
тельностью. За плечами майора 
милиции в отставке Натальи Ана-
тольевны Луцкой – более 25 лет 
службы в право охранительных 
органах.

...С детства Наташа была ак-
тивной, деятельной натурой и не-
утомимым борцом за справедли-
вость. Не случайно в начальных 

классах девочку с характером 
избрали старостой, а в старших – 
комсоргом. Честная и принципи-
альная, Наташа смело вставала 
на защиту всех, кого незаслужен-
но обидели, и всегда стремилась 
«докопаться до истины». 

– Еще в школе я решила, что 
посвящу свою жизнь служению 
правопорядку, – рассказывает 
Наталья Анатольевна. – И, полу-
чив аттестат, устроилась на рабо-
ту во 2-й отдел милиции секре-
тарем-машинисткой. Уже тогда, 
занимаясь делопроизводством, 
печатая обвинительные заключе-
ния, я знала, что выполняю очень 
важную миссию.

Несмотря на юный возраст, 
Наталья блестяще справлялась 
с ответственной работой и вско-
ре надела заветные погоны. Пер-
вым ее наставником стал дядя 
Леша – инспектор профилактики 
Алексей Григорьевич Коляко, под 
руководством которого Наталья 
осуществляла административный 
надзор за осужденными. Зада-
ча, безусловно, не из легких, но 
Наталья со всеми умела нахо-
дить общий язык и свое истин-
ное призвание нашла в работе 
с трудными подростками. В 1977 
году с легкой руки бывшего на-
чальника 2-го отдела милиции 
Евгения Денисовича Комарди-
на Наталья Анатольевна Луцкая 
была назначена инспектором 
по делам несовершеннолетних 
отдела милиции № 2.

Не каждому дано выслушать, 
понять, найти ключик к сердцу 
трудного подростка. . . Наталье 
Луцкой словно на роду было на-
писано стать «инспектором дет-
ских душ», «второй мамой», ко-
торая никогда не бросит в беде. 
Пешком в любую погоду, невзи-
рая на усталость, она спешила 
на помощь к своим подопечным. 

Девиз инспекторов ПДН «За-
щита детей – наше призвание» 
стал смыслом жизни Натальи 
Луцкой. Скольких мальчишек она 
вытащила из дурных компаний, 
скольких родителей поставила 

на путь истинный! Со многими 
Наталья Анатольевна до сих пор 
поддерживает добрые, друже-
ские отношения. Вот недавно 
получила книгу с авторской дар-
ственной надписью «от человека, 
которого Вы пытались вырвать 
из лап криминала»... 

– И эта попытка увенчалась 
успехом! – считает Наталья Ана-
тольевна. – Самая большая на-
града для меня – видеть, что уси-
лия приносят благие плоды. Да, 
инспектор ПДН – непростая про-
фессия, не для всех, но я ничуть 
не жалею, что отдала ей лучшие 
годы своей жизни. 

За 20 лет работы во 2-м отде-
ле милиции Наталья Анатольевна 
Луцкая прошла путь от инспекто-
ра до начальника подразделения 
по делам несовершеннолетних, 
заслужив почетное звание «Луч-
ший инспектор Дона». Диву да-
ешься, как этой хрупкой женщи-
не удавалось все успевать! Она 
трижды избиралась депутатом 
городского Совета, была секрета-
рем комсомольской организации 
и вырастила двух замечатель-
ных дочерей, которые хоть и се-
товали, что редко видели маму 
дома, тем не менее пошли по ее 
стопам. Старшая дочь Людми-
ла служит в роте ППС полицей-
ским, а младшая, Анна, работает 
в фонде «Защитники Отечества». 
На глазах повзрослели внуки – 

Егор и Даша, которые гордятся 
бабушкой – майором милиции. 

На пенсии она тоже не ску-
чает, активно занимаясь обще-
ственной деятельностью. Вступив 
в Совет ветеранов УМВД Таган-
рога в 2001 году, Наталья Луцкая 
завоевала авторитет коллег и год 
назад была избрана председате-
лем организации. 

– Ветераны УМВД – это наш 
золотой фонд, – делится Наталья 
Анатольевна. – Я по собственно-
му опыту знаю, как сложно после 
выхода в отставку начинать но-
вую жизнь. Мы, ветераны УМВД, 
должны поддерживать друг 
друга. 

Энергии и оптимизма Ната-
лье Луцкой по-прежнему не за-
нимать. «Сердце и душа» Совета 
ветеранов спешит творить добро. 
Она не может жить иначе. 

Информация УСЗН

Железная 
дорога – это 
особая романтика

с. 6Информация 
Городской Думы с. 4-5

Ваше здоровье. 
Литературная 
гостиная. Общество

с. 2-3 Беседы 
с батюшкой с. 6 Реклама 

и объявления с. 7-8

Всегда на страже порядка
10 ноября – профессиональный праздник сотрудни-

ков органов внутренних дел. В этот день принимают 
поздравления все, кто стоит на страже закона и право-
порядка, охраняя наш покой в режиме «24 часа в сутки». 
Особые слова благодарности звучат в этот день в адрес 
хранителей славных традиций и мудрых наставников – 
ветеранов органов внутренних дел, которые посвятили 
свою жизнь столь непростой и важной службе. 

Редакция газеты «Таганрог-
ский пенсионер» поздравляет 
Наталью Анатольевну с юбиле-
ем! Желаем умнице и красавице 
неиссякаемой энергии, жизне-
любия, семейного благополучия 
и успехов во всех начинаниях.

Вниманию многодетных семей



2 №11(124), ноябрь 2024

Как и обещали, сегодня 
в центре нашего внимания рас-
тительные лекарственные препа-
раты из «края здоровья» – Алтая. 
Ароматные травы, плоды расте-
ний, коренья и целебные грибы, 
собранные в этом экологически 
чистом районе, уже многие сто-
летия используются для создания 
лекарственных препаратов.

Продукция ООО ПФК «Для 
здоровья» (г. Барнаул), пред-
ставленная в аптеках «Рефар-
ма», содержит максимальное 
количество полезных и ценных 
элементов. Алтайские препара-
ты натурального происхождения 
помогают не только поддержи-
вать здоровье, но и успешно бо-
роться со многими серьезными 
заболеваниями. 

Мазь боли-
голова. Болиго-
лов – это назва-
ние растения, 
б о л е у т о л я ю -
щие свойства 
которого были 
по достоинству 

оценены еще древними зна-
харями. Благодаря изготовлен-
ным на основе этого растения 
отварам и настойкам угасала 
не только головная боль, но 
и воспалительные процессы.. . 
В состав мази болиголова «Для 
здоровья» входит масло боли-
голова из цветов и семян, ин-
донезийское пальмовое масло, 
растительный эмульгатор, кол-
лоидное серебро, воск пчели-
ный и ланолин. Это действенное 
противоопухолевое, иммуности-
мулирующее, противовоспали-
тельное, антисептическое и им-
муностимулирующее средство. 
Экстракт болиголова и колло-
идное серебро образуют эффек-
тивный тандем, который прони-
кает глубоко внутрь воспалений 
и новообразований.

Мазь быстро затягивает раны 
и повышает местный иммунитет 
кожного покрова. Применяется 
при доброкачественных и злока-
чественных новообразованиях, 
хронических кожных заболева-
ниях, хроническом болевом син-
дроме, воспалениях лимфоузлов 
и подагре. 

Мазь лавро-
вая. Известно ли 
вам, что лавро-
вый лист исполь-
зуется не только 
в кулинарии, но 
и в лечебных це-
лях? Листья лав-

рового дерева оказывают анти-
септическое, обезболивающее, 
успокаивающее, противоревма-
тическое действие. В состав мази 
лавровой «Для здоровья» вхо-
дит индонезийское пальмовое 
масло, растительный эмульга-
тор, листья лавра благородного, 
пчелиный воск, эфирное масло 
эвкалипта и ланолин. Этот рас-
тительный лекарственный пре-
парат превосходно справляется 
с болями в суставах, улучшает 
и нормализует состояние при 
ушибах, вывихах, растяжениях, 
а также применяется при рев-
матизме, артритах, артрозах, не-
вралгии и миозите.

Мазь мороз-
ника и лапчатки 
белой. Лапчатка 
белая – главный 
помощник в те-
рапии заболева-
ний щитовидной 
железы, посколь-

ку обладает свойством восста-
навливать ее функцию. Мороз-
ник обладает очищающими 
и рассасывающими свойствами, 
благотворно воздействуя на со-
стояние кожных покровов. В со-
став мази морозника и лапчат-
ки белой «Для здоровья» входят 
экстракты корневищ морозника 
кавказского и лапчатки белой, 
индонезийское пальмовое мас-
ло, растительный эмульгатор, 
пчелиный воск и ланолин.

Мазь применяется при опу-
холях различной локализации. 
В частности, при опухолях мо-
лочных желез (мастопатии, фи-
броаденоме молочной желе-
зы), а также наружных твердых 
кожных образованиях. Борется 
с заболеваниями щитовидной 
железы, уменьшая риск прогрес-
сирования узлового зоба. 

СВЕЧИ ФУНГО
Новинки ассортимента аптек 

«Рефарма» – свечи Фунго, изго-
товленные на основе целебных 
грибов! «Фунго» по- японски 
 озна ча ет «гриб», а метод ле-
чения грибами насчитыва-
ет ни много ни мало 2 тысячи 
лет! Известно, что великие рус-
ские князья Владимир Моно-
мах и Ярослав Мудрый лечи-
лись древесным грибом чагой, 
а французский писатель Оноре 
де Бальзак избавился от язвы 
желудка, применяя настойку 
на основе гриба веселки. Более 
того, именно благодаря плесне-

вому грибу Penicillium notatum 
почти 80 лет назад был получен 
первый природный антибио-
тик – пенициллин, спасший мил-
лионы человеческих жизней! 

Современные ученые счи-
тают, что лекарственные грибы 
представляют огромный потен-
циал для получения новых пре-
паратов и пищевых добавок. 

Свечи Фунго – это нату-
ральные ректальные или ва-
гинальные средства, изготов-
ленные на основе целебных 
грибов, выращенных в эколо-
гически благоприятных регио-
нах России. Уникальный состав, 
эффективность и ценовая до-
ступность – неоспоримые пре-
имущества свечей Фунго.

Свечи Фунго 
Рейши (масло ка-
као – 50%, густой 
концентрат рей-
ши – 30%, воск 
пчелиный – 20%) 

Гриб Рейши 
в японской ме-

дицине считается «превосходя-
щим» лекарственным средством, 
то есть редким, чудодействен-
ным, способным подарить че-
ловеку молодость и долголетие. 
Не случайно его называют гри-
бом здоровья и императорским 
грибом.

Свечи Фунго Рейши приме-
няются при доброкачественных 
новообразованиях, кистозных 
изменениях печени, почек, щи-
товидной железы, молочной 
железы, яичников, а также за-
болеваниях сердца и сосудов, 
печени, вирусных заболеваниях, 
опухолевых изменениях тканей 
мозга. Рекомендованы при сла-
бом иммунитете, после тяжелых 
инфекций и интоксикаций.

Свечи Фунго 
Майтаке (масло 
какао – 50%, гу-
стой концентрат 
майтаке – 30%, 
воск  пчели-
ный – 20%)

М а й т а к е 
(мейтаке) входит в список «бо-
жественных», чудодейственных 
и драгоценных восточных гри-
бов. Несмотря на то, что мейтаке 
использовали в древней китай-
ской медицине на протяжении 

сотен лет, европейской медици-
ной свойства этого гриба стали 
исследоваться не так давно – 
всего лишь 30 лет назад. 

Свечи Фунго Майтаке при-
меняются при злокачественных 
новообразованиях, доброка-
чественных опухолях (миома, 
фиброма, мастопатия, аденома 
простаты), злокачественных опу-
холях (онкология), нарушениях 
обмена веществ и гормональ-
ного фона, хроническом гепа-
тите и циррозе печени, инфек-
циях и вирусах, ослабленном 
иммунитете.

Свечи Фунго 
Антродия (масло 
какао – 50%, гу-
стой концентрат 
красного кам-
форного гриба 
(антродии) – 
30%, воск пче-

линый – 20%)
Камфорный гриб или Ан-

тродия – древнее сокровище 
Тайваня. Известен как «царь 
лекарств» и «царь долголетия». 
Содержание большого количе-
ства активно действующих ве-
ществ делает экстракт Антродии 
незаменимым средством при 
борьбе с раковыми опухолями.

Свечи Фунго Антродия при-
меняются при раке печени, раке 
поджелудочной железы, опухоли 
мозга, раке шейки матки, раке 
крови, раке лимфатической си-
стемы (лимфомы), раке легких, 
раке молочной железы (в том 
числе и гормон независимом), 
раке почек, раке желчного пузы-
ря, раке мочевого пузыря, раке 
простаты, раке толстой кишки.

Напомним о том, что в ап-
теках «Рефарма» вы можете 
не только купить, но и зака-
зать натуральные препараты 
и комплексы на основе природ-
ных субстанций. 

Ваше здоровье

Эти проникновенные стро-
ки поэта Владимира Хлыстова 
сегодня звучат как завещание 
всем нам, ныне живущим. Пять 
лет назад перестало биться чут-
кое, ранимое сердце поэта, но 
Владимир Терентьевич связан 
незримыми нитями со своими 
читателями. Он говорит с нами 
своими стихами, наполненными 
светом добра и любви...

Вечер памяти члена Союза 
писателей России Владимира 
Хлыстова (творческий псевдо-
ним – Влад Терентьев), состояв-
шийся 19 октября в библиоте-
ке, что на улице Дзержинского 

(филиал № 6 ЦБС Таганрога), 
объединил его родных, друзей, 
коллег по творческому цеху – 
членов литературного объеди-
нения «Чайка», представителей 
Ростовского отделения Союза 
писателей России и др. В уютном 
зале «книжного дома», в камер-
ной и по-домашнему теплой ат-

мосфере звучали произведения 
Владимира Хлыстова, песни, соз-
данные на его стихи, воспомина-
ния о жизни и творчестве поэта... 

– Увы, уходят лучшие из нас... 
Владимир Хлыстов был челове-
ком в высоком понимании этого 
слова – благородным, отзывчи-
вым, порядочным, – вспоминал 
председатель Ростовского отде-
ления Союза писателей России 
Алексей Береговой. – Для нас он 
как комета, которая сгорела, но 
оставила яркий след… 

От природы Владимир был 
наделен талантами и никог-
да не боялся никакой работы. 
Слесарь, заместитель главного 
механика завода «Прибой», ин-
женер-гидравлик на металлур-
гическом заводе – трезвость ума 
в этом разносторонне одарен-
ном человеке гармонично со-
четалась с поэтическим складом 
души. В стихах Владимир выра-
жал свои сокровенные чувства, 
эмоции, душевные переживания. 
Первые поэтические сборники 
поэта вышли в свет в 2008 году 
и были тепло встречены кол-

легами и читателями. Стремясь 
совершенствовать свое мастер-
ство, уже в зрелом возрасте 
Владимир Хлыстов вновь «сел 
за парту», став слушателем се-
минаров при Ростовском отде-
лении Союза писателей России.

– Меня всегда восхищало 
его трудолюбие, умение рабо-
тать над текстом, – призналась 
заместитель председателя Ро-
стовского отделения Союза пи-
сателей России Галина Студе-
никина. – С первых же минут 
общения с Владимиром я уви-
дела в нем не только тонкую по-
этическую натуру, но и глубокого, 
мудрого человека, который уме-
ет чутко прислушиваться к зву-
чанию текста, создавать образы... 

Лирические и юмористиче-
ские стихи, философская и граж-
данская поэзия – творческий 
диапазон Владимира Хлыстова 
широк и многогранен. Благодаря 
мелодичности многие его стихи 
стали песнями, которые прозву-
чали в исполнении Сергея Зо-
рина, Ирины и Сергея Дзюбы, 
Галины Пестравкиной.

– Из нашей «Чайки» Володя 
«улетел» в Ростовское отделе-
ние Союза писателей России, где 
по достоинству оценили его по-
этическое дарование, – отмети-
ла руководитель литературного 
объединения «Чайка» Людмила 
Суханова. – Стихи Володи трога-
ют своей искренностью, чисто-
той, благозвучием. Такой и долж-
на быть настоящая поэзия!

Неиссякаемым источником 
вдохновения для поэта всегда 
была любимая супруга – из-
вестная писательница Людмила 
Хлыстова. Вместе они воспита-
ли троих замечательный детей, 
которые бережно хранят лите-
ратурное наследие Владимира 
Терентьевича. Да не прервется 
творческий род Хлыстовых!..

Чтобы помнили...
Говорите добрые слова,
Пусть они другие души 
греют.
Может, люди станут 
чуть добрее,
Доброта – она всегда 
права.

Литературная гостиная

Секреты природных лекарей
По многочисленным 

просьбам мы продолжаем 
знакомить вас с аптека-
ми «Рефарма», где, помимо 
традиционных лекарств, 
представлены гомеопа-
тические препараты, фи-
тонапитки, натуральные 
добавки и др.

Аптеки «Рефарма» 
ждут вас по адресам: 

• ул. Фрунзе, 58. Время рабо-
ты: пн – сб с 7:30 до 21:30, 
вс – с 9:00 до 21:00. Телефон 
8 (8634) 610-541.

• ул. Лизы Чайкиной, 64/4. 
Время работы: ежедневно 
с 8:00 до 22:00.

Аптеки «Рефарма» – лекарства с любовью, здоровье с душой!

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМО ПРОКОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ С ВРАЧОМ.
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Среди основных событий – 
встреча с действующим участни-
ком СВО, майором Д., в которой 
приняли участие представите-
ли общественных организаций 
«Боевое братство», ветеранов 
органов безопасности, совета 
ветеранов уголовного розыска 
УВД Таганрога. В ходе конструк-
тивного диалога был опреде-
лен план дальнейших действий 
по оказанию гуманитарной по-
мощи нашим бойцам и обсуж-
дены вопросы взаимодействия 

с отделом по работе с обще-
ственными объединениями го-
родской Администрации.

В преддверии 106-й годов-
щины образования в России 
уголовного розыска для уча-
щихся 10-й школы была прове-
дена экскурсия в музей УМВД 
Таганрога. 

Особую страницу в жизнь 
ветеранов вписала и встреча 
с внучатым племянником пер-
вого руководителя ВЧК – Влади-
миром Михайловичем Дзержин-

ским. Ветеран Вооруженных сил 
РФ, подполковник в отставке – 
не просто родственник великого 
революционера и политическо-
го деятеля, но и продолжатель 
его дела, который в течение 
всей жизни защищал безопас-
ность нашей страны. Одним 
из торжественных моментов 
встречи было награждение ве-
теранов памятными медалями. 
В числе других награжденных 
медаль из рук Владимира Ми-
хайловича получил президент 
СЗО «Витязь» Сергей Калуцкий. 

От лица Союза защитников 
Отечества «Витязь» адресуем 
поздравления всем хранителям 
правопорядка, которые отме-
чают свой профессиональный 
праздник 10 ноября. Желаем 
бодрости духа, огня в глазах, 
улыбки фортуны и богатырско-
го здоровья!

зрение, как в молодые годы, без 
помощи очков;

• монофокальные линзы 
нового поколения по усовер-
шенствованной технологии, по-
зволяющей уменьшить блики 
и снизить частоту помутнения 
задней капсулы, а значит, и по-
требность в лазерной дисцизии 
вторичной катаракты;

• торические линзы с кор-
рекцией астигматизма помога-
ют компенсировать деформации 
роговой оболочки глаза и улуч-
шить четкость картинки.

ВРАЧИ. Операции по пово-
ду катаракты в глазной клини-
ке «ИРИС» проводят следующие 
доктора:

Кочмала Олег Борисович. 
Основатель и руководитель сети 
глазных клиник «ИРИС». Заслу-
женный врач РФ. Доктор меди-
цинских наук. Врач-офтальмолог 
высшей категории. Хирург-оф-
тальмолог. Опыт работы 34 года.

Сергиенко Андрей Юрьевич. 
Заведующий хирургическим от-
делением. Офтальмохирург. Реф-
ракционный хирург. Опыт рабо-
ты 17 лет.

СЕРВИС. В клинике «ИРИС» 
каждый пациент получает тот 
комфорт и заботу, в которых так 
нуждается в предоперационный 
и послеоперационный период. 
Здесь стараются оградить чело-
века от каких-либо волнений. 
Например, в клинике нет оче-
редей и прием проходит стро-
го по времени, каждый пациент 
может первые 30 дней посещать 
доктора совершенно бесплатно, 
а это как минимум 3 осмотра 
у специалиста.

ВАЖНО! Хрусталик глаза 
можно заменить 1 раз в жиз-
ни, в отличие от тех же зубов, 
например. И только пациенту 
решать, как он будет видеть 
до конца жизни.

Операция при 
катаракте по ОМС
ОЖИДАНИЕ. На операции 

по ОМС всегда есть очередь. 
Иногда приходится ждать более 
6 месяцев, прежде чем пациент 

сможет получить медицинскую 
помощь бесплатно. Многие при 
этом игнорируют риски отсроч-
ки операции. Врачи констатиру-
ют: чем раньше удалить катарак-
ту, тем меньше риск осложнений 
и быстрее восстановительный 
период.

РАСХОД Н Ы Е М АТ Е Р И-
АЛЫ. Нужно понимать, что 
государство выделяет опре-
деленное количество квот 
на операции по катаракте каж-
дый год. Размер выделяемых 
квот не покрывает реальных 
расходов на качественные рас-

ходные материалы. Пациенту 
по ОМС может быть предложен 
один вариант – самый простой 
монофокальный хрусталик оте-
чественного или индийского 
производства. Это первое по-
коление ИОЛ, фокус таких линз 
настроен на одно расстояние. 

Соответственно после имплан-
тации пациент получит возмож-
ность видеть только на одном 
расстоянии: либо вблизи (чте-
ние), либо на среднем расстоя-
нии (смотреть телевизор), либо 
вдаль. Для того чтобы хорошо 
видеть и на других расстояниях, 
понадобятся очки. Также невоз-
можно по ОМС выполнить опе-
рацию по замене хрусталика 
с коррекцией астигматизма, что 
также обычно приводит паци-
ента к необходимости покупать 
дорогостоящие очки. 

Смежный вариант: 
поставить на одном 
глазу линзу по ОМС, 

а на втором – получше.

Это частое заблуждение, ко-
торое приводит к разочарова-
ниям. Поставить разные линзы 
на глаза офтальмологи не ре-
комендуют. Одна из причин – 
все ИОЛ имеют в своем составе 
фильтры (желтый, ультрафиоле-
товый), и у каждого конкретного 
предприятия значения фильтра-
ции могут немного отличаться. 
В итоге у пациента будут разные 
цветовые ощущения на каждом 
глазу. Это увеличит адаптацион-
ный период, который потребует-
ся мозгу на приведение картин-
ки к одному цвету.

Поставить на одном глазу 
монофокальную линзу, а на вто-
ром мультифокальную – этот 

вариант откажется воплотить 
в жизнь любой хирург. Важно 
понимать, что глаз всегда фор-
мирует картинку в паре с моз-
гом. А обработать полученную 
картинку с двух разных линз 
и соединить так, чтобы полу-
чить качественный результат, 
нашему организму, к сожале-
нию, не под силу.

Операция 
при катаракте 

в глазной клинике 
«ИРИС»

ВЫБОР ЛИНЗ. В клинике 
«ИРИС» доктора О.Б. Кочмала 
используются искусственные 
хрусталики только американ-
ского или европейского произ-
водства, которые отлично заре-
комендовали себя за много лет 
работы во всем мире. Решение 
исполь зовать более дорогие 
линзы продиктовано в первую 
очередь заботой о пациенте, 
т.к. заменить хрусталик глаза 
на искусственный можно лишь 
1 раз в жизни! Второго шанса 
не дано. Поэтому мы предлагаем 
только то, в чем действительно 
уверены. 

Пациентам предлагают:
• мультифокальные линзы – 

это настоящее чудо, не имею-
щее аналогов в современной 
медицине. Ведь они помогают 
вернуть пожилым пациентам 

ЗАМЕНА ХРУСТАЛИКА ПРИ КАТАРАКТЕ: 
по ОМС или не по ОМС...

Операции при катарак-
те по замене хрусталика 
на искусственную линзу 
(ИОЛ) уже стали обыден-
ностью. Вернуть после 
60 лет зрение, которым 
человек мог похвастать-
ся только в юношеские 
годы, – это ли не фанта-
стика?! И тем не менее, 
это наша реальность.

Как правило, пациенты 
с катарактой оказывают-
ся перед выбором: ждать 
операции по ОМС или по-
лучить коррекцию зре-
ния в частной клинике? 
Предлагаем оценить все 
за и против.

КАТАРАКТА – заболевание распространенное, 
и в большинстве случаев оно связано с процессом 

физиологического старения тканей. Можно даже провести 
аналогии с появлением седины и помутнением хруста-
лика. Этого не избежать! В итоге ткань хрусталика теряет 
эластичность и мутнеет. Он утрачивает способность пропу-
скать лучи света, и зрение ухудшается, вплоть до слепоты. 
Из прозрачного и желеобразного хрусталик становится 
твердым, белесым камешком. При этом как краска для во-
лос не помогает избавиться от седины, так и капли не могут 
избавить человека от катаракты. Единственным способом 
вернуть ясность зрения при катаракте является операция 
по замене родного помутневшего хрусталика на искус-
ственную прозрачную интраокулярную линзу.

Симптомы катаракты:
• Зрение ухудшается, становится трудно читать и пи-

сать, очки не помогают.
• В глазах начинает двоиться.
• Предметы приобретают грязно-желтоватый оттенок.
• Появляется ощущение, что над глазами навис мутный 

плотный туман.
• Ухудшается видимость в вечернее время.

ПРИДИ 
И ТЫ УВИДИШЬ!
г. Таганрог
ул. Ленина, 159
ул. Дзержинского, 163
тел. 8 (8634) 60-55-55
www.iris-glaza.ru

Лицензия Л041-01050-61/00361672 
от 02.10.2017 г.

Общественные организации

Всегда в строю
Осень 2024 года стала насыщенной для соратников 

ГОО «Союз защитников Отечества «Витязь», которые 
постоянно принимают активное участие в обществен-
ной жизни города, проводят большую и целенаправлен-
ную работу по военно-патриотическому воспитанию 
молодежи, хранят профессиональные традиции и т.д. 
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В память об их подви-
ге на здании техникума уже 
была установлена мемориаль-
ная доска. Решение об этом 
в 2007 году также принима-
лось Городской Думой. Однако 
со временем доска потеряла 
свой внешний вид. Теперь она 
будет обновлена с добавлени-
ем на нее имени Давида Ка-
дуцкого. Он участвовал в вы-
полнении специальных задач 
на территории Сирии, с 2022 
года был участником специаль-
ной военной операции. Герои-
чески погиб на территории ЛНР 
в феврале 2023 года, заслонив 
собой товарищей от приле-
тевшей мины. Был награжден 
медалями «Участнику военной 
операции в Сирии», «90 лет 
воздушно-десантным войскам 
России» и посмертно орденом 
Мужества.

С инициативой об установке 
мемориальной доски в память 
Романа Шишкина, Владислава 
Топчаева и Давида Кадуцкого 
выступила администрация тех-
никума. Изготовление и установ-
ка доски возложены на инициа-
тора по его просьбе.

Отличие новой структуры 
от прежней – оптимизация ко-
личества думских комиссий. 
В предыдущем седьмом со-
зыве их было восемь, теперь 
стало пять (по бюджету, нало-
гам и экономической полити-
ке; по местному самоуправле-
нию; по городскому хозяйству, 

транспорту и дорожному стро-
ительству; по архитектуре, стро-
ительству и муниципальной 
собственности; по социальным 
вопросам). Скорректированы 
и вопросы ве́дения комиссий, 
которые, напомним, являются 
основными рабочими органа-
ми Думы, осуществляющими 

предварительное рассмотре-
ние проектов решений и других 
вопросов.

Одна из ключевых комис-
сий – по бюджету, налогам 
и экономической политике. Воз-
главила ее в восьмом созыве 
Елена Сирота, избранная в Думу 
уже в пятый раз. Мы решили за-
дать ей несколько вопросов. 

– Елена Валерьевна, исходя 
из вашего многолетнего опы-
та, в чем вы видите основную 
задачу бюджетной комиссии 
Думы? 

– Ответ очевиден: в рабо-
те над городским бюджетом. 
Это тот документ, над которым 
и бюджетная комиссия, и Дума 
в целом работают практически 
постоянно. Мы участвуем в его 
формировании, вносим изме-
нения, контролируем исполне-
ние. Надо выстроить эту работу 
спокойно, планово, без авралов. 
Это возможно только в тесном 
сотрудничестве с Администра-
цией города, и я полагаю, что 
так и будет. 

– Как бы вы определи-
ли приоритеты бюджетной 
политики? 

– Важное достижение двух 
последних лет – принятие безде-
фицитного бюджета, сбаланси-
рованного по первоочередным 
социально значимым затратам. 
Они направлены, прежде все-
го, на реализацию мер по под-
держке граждан и обеспечению 
социальной стабильности, в том 
числе индексацию социальных 
выплат и пособий, увеличение 
зарплаты бюджетников. В основу 
бюджета по-прежнему положен 
программно-целевой принцип: 
в Таганроге действуют 22 муни-
ципальных программы, на их вы-
полнение предусмотрено более 
94% всех расходов бюджета. 

– Вряд ли бездефицитный 
бюджет означает, что у горо-
да появились деньги на все 
потребности... 

– Вы правы. «Денег на все», 
наверное, и не бывает. Однако 
бездефицитный бюджет означа-
ет, что мы вместе с Администра-
цией стараемся ответственно 
подходить к доходам и расхо-
дам, находить новые доходные 

источники, работать над сокра-
щением муниципального дол-
га. И при всем при этом – изы-
скивать средства на решение 
важных городских проблем 
с помощью депутатов Законо-
дательного Собрания и Прави-
тельства Ростовской области. Это 
ремонт и обновление различ-
ных коммуникаций, историче-
ских зданий, социальных объек-
тов, общественных пространств. 
Планы немалые, и наша общая 
задача – привлечь в Таганрог 
как можно больше средств на их 
воплощение в жизнь.

Все трое в разные годы окон-
чили техникум (ранее – про-
фессиональное училище №32). 
Роман Шишкин, награжденный 
медалью «За отвагу» и орденом 
Мужества (посмертно), и Вла-
дислав Топчаев, награжденный 
 орденом Мужества (посмертно), 
погибли в ходе мероприятий 
по восстановлению конституци-
онной законности и правопо-
рядка на территории Чеченской 
республики в 1996 и 1999 году 
соответственно.

Прием был организован 
в помещении общественной 
приемной губернатора Ростов-
ской области на ул. Фрунзе, 49. 
Роман Корякин принял как за-
писавшихся предварительно, 
так и тех, кто пришел на прием 
без записи.

Наиболее значительный 
пласт вопросов обозначила 
председатель КТОСа №31 На-
талья Чуйкина. В основном они 
касались поддержки деятельно-
сти таганрогских общественни-
ков и различных организаций 

в деле оказания гуманитар-
ной помощи участникам СВО. 
В нашем городе многое дела-
ется в этом направлении, в том 
числе и депутатами Городской 
Думы, и всем новым полез-
ным инициативам, как заверил 

Роман Корякин, будет по воз-
можности оказано содействие 
со стороны представительного 
органа Таганрога.

Продолжением стал прием 
граждан в ДК «Фестивальный», 
который Роман Корякин провел 

в качестве депутата по 17-му 
избирательному округу. И лич-
но, и в составе групп избира-
тели подняли перед своим 
депутатом ряд проблем. Сре-
ди них – нехватка автобусов 
на маршрутах №№6, 11 и 50 
в вечерние часы, взаимоотно-
шения жильцов МКД со стар-
шим по дому и управляющей 
компанией, помощь больному 
с почечной недостаточностью 
в проведении гемодиализа 
и другие. 

– Когда говорят, что жители 
Таганрога ходят на приемы, что-
бы только жаловаться на пло-
хие дороги и ржавые трубы, это 
в корне неверно. У нас талант-
ливые, энергичные, деятельные 
люди, с разнообразными инте-
ресами и предложениями, – 
считает Роман Корякин. – Зада-
ча депутата состоит в том, чтобы 
внимательно выслушать каждо-
го, разобраться и постараться 
ему помочь. В любом вопросе, 

пусть даже таком необычном, 
как предложение сделать 30 
августа – День освобождения 
Таганрога и Ростовской области 
от немецко-фашистских захват-
чиков – выходным днем.

Все прозвучавшие во время 
приема вопросы взяты в рабо-
ту и поставлены на контроль. 
Согласно графику председатель 
Городской Думы Роман Корякин 
будет проводить приемы регу-
лярно в последний понедель-
ник каждого месяца.

Дума о городе

Разворот подготовил П. Алексеев. Использованы фотографии пресс-службы Городской Думы и из открытых источников.

Власть в деталях

Память

Общество

Работать в тесном сотрудничестве

Ими гордится Таганрог и вся Россия

Выслушать, разобраться и помочь

В течение октября депутаты утвердили новую 
структуру Городской Думы, новое положение о ее по-
стоянных комиссиях и составы этих комиссий, избрали 
их председателей и заместителей председателей.

Решением Городской 
Думы согласована уста-
новка мемориальной до-
ски, посвященной памяти 
таганрожцев, погибших 
при исполнении воинского 
долга – Романа Шишкина, 
Владислава Топчаева и Да-
вида Кадуцкого – на фасаде 
Таганрогского технологи-
ческого техникума пита-
ния и торговли по улице 
Свободы, 34.

Председатель Город-
ской Думы Роман Корякин 
в октябре провел первый 
плановый прием граждан, 
представителей юридиче-
ских лиц и общественных 
организаций Таганрога.

В память о выпускниках, погибших
при исполнении воинского долга

Шишкин Роман Викторович
1975-1996
медаль «За отвагу»
орден Мужества (посмертно)

Кадуцкий Давид 
Борисович
2000-2023
медаль «Участнику военной операции в Сирии»
орден Мужества (посмертно)

Топчаев Владислав 
Анатольевич

1979-1999
орден Мужества (посмертно)
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Так, депутат Городской Думы 
по 10-му округу Андрей Гален-
ков в октябре успел обновить 
асфальтовое покрытие по не-
скольким адресам.

По просьбе жителей дома 
по улице Чехова, 346 проложе-
на асфальтовая дорожка между 
тротуаром и пешеходным пере-
ходом, рядом с остановкой об-
щественного транспорта. Ранее, 
чтобы перейти на другую сто-
рону улицы или попасть к оста-
новочному павильону, людям 
приходилось идти по газону. 
В сырую погоду это и вовсе ста-
новилось сложной задачей. Те-
перь, к радости жителей дома, 
дорожку заасфальтировали.

Проложена асфальтовая до-
рожка и к детскому саду №3 
«Апельсин» по обращению жи-
телей дома по ул. Сергея Шило, 
259 и многих родителей микро-
района, сопровождающих детей 
в это дошкольное учреждение. 
Кроме того, депутат по обраще-
нию избирателей помог с за-
меной старых прогнивших урн 
на новые в небольшом скверике, 
расположенном между домами 
по ул. Зуб рицкого, 1 и ул. Чай-
ковского, 1. А также выполнил 
наказ жителей ДНТ «Заря» – ча-
стично заасфальтировал въезд 
в товарищество со стороны Ма-
риупольского шоссе, находив-
шийся в очень плохом состоянии. 
Работы проведены, и сейчас до-
рога стала ровнее и безопаснее.

Заместитель председателя Го-
родской Думы, депутат по 8-му 
округу Валерий Селиванов так-
же значительный упор в работе 
сделал на улучшение качества 
дорог и пешеходных дорожек. 

Так, при его содействии 
устранены выбоины проезжей 
части дороги по ул. Чехова, 373; 
проведена отсыпка с выравни-
ванием неровностей по ул. Че-
хова, 339 и по ул. Сызранова, 6 

в районе почтового отделения 
№39. После провала грунта вос-
становлен участок пешеходной 
дорожки вдоль детского сада 
№101; отремонтирован внутри-

дворовой проезд по ул. Чехова, 
353/1; отремонтирована пеше-
ходная дорожка по ул. Пархо-
менко у торца дома по ул. Че-
хова, 335; восстановлена после 
разрытия пешеходная дорожка 
напротив почтового отделения 
№33.

Кроме того, во исполнение 
наказов избирателей 8-го окру-
га установлены фонари освеще-
ния вдоль дома по ул. Сызрано-
ва, 10/3.

Депутат по 22-му округу Ок-
сана Муразян оперативно по-
могла решить проблему жителей 
домов 39 и 39а 3-го Линейно-
го переулка. В вечернее время 
в этом районе было темно из-
за неработающих ламп. Учени-
кам второй смены приходилось 
возвращаться домой из школы 
по неосвещенной улице. За счет 
внебюджетных средств освеще-
ние в переулке 3-м Линейном 
восстановлено.

Оксана Муразян также ока-
зала содействие в восстанов-
лении водоснабжения на 9-й 
Садовой площадке, где после 
аварии на водопроводе пре-
кратилась подача воды в жилые 
дома №№8, 6, 6к, 4, 2а на этой 
улице. После выезда на место 
Оксана Муразян приняла все 
меры, чтобы помочь жителям 
улицы, оставшимся без воды. 
В течение двух дней авария 
была устранена и водоснабже-
ние восстановлено.

Кроме того, депутат после 
обращения жителей дома №41 
на ул. Инициативной посодей-
ствовала в прочистке ливневки, 
из-за засорения которой была 
заболочена прилегающая тер-
ритория. Ливневка приведена 
в порядок, а в адрес депутата 
жители дома направили благо-

дарность за помощь в решении 
проблемы.

Депутат Городской Думы 
по 1-му округу Николай Москов-
ченко организовал отсыпку пер. 
Некрасовского на участке от ул. 
Шевченко до ул. 1-й Надгорной. 

Этот участок дороги входит 
в туристический маршрут района 
Богудонии, и депутат планиру-
ет в следующем году добиться 
включения переулка в губерна-
торскую программу инициатив-
ного бюджетирования «Сделаем 
вместе!». Проведение засыпки 
неровностей и выравнивание 
профиля дороги выполнены 
в качестве временной меры.

При содействии депутата Го-
родской Думы по 18-му округу 
Алексея Лукашова проведены 
кронирование и обрезка сухих 
ветвей деревьев в районе домов 
по ул. Морозова, 5 и 5/1.

Большой объем работ по кро-
нированию деревьев и спилу 
аварийных веток старых де-
ревьев выполнен при содей-
ствии депутата 20-го округа 
Александра Цветкова. В част-
ности, в конце октября выпол-
нены работы на ул. Москато-
ва, 25 и ул. Дзержинского, 173, 
на ряде других адресов округа. 
Также при содействии депута-
та в районе многоквартирных 
жилых домов по ул. Москатова, 
27 и Сергея Лазо, 7/1 по заявке 
порядка 20 жителей выполнена 
планировка и отсыпка участка 
для автопарковки.

Депутат Городской Думы 
по 9-му округу Олег Тимохин 
на постоянной основе занима-
ется оказанием помощи жителям 
СНТ. Недавно вместе с руковод-
ством СНТ «Работник просвеще-

ния» депутат обновил несколько 
фонарей на аллеях. 

– Состояние дорог в садовых 
товариществах – один из акту-
альных вопросов, он поднимает-
ся на каждой встрече с жителями 
СНТ, – говорит депутат. – В ка-
честве временной меры по об-
ращениям председателей СНТ 
проводим отсыпку и выравнива-
ние аллей и проездов. В течение 
октября такие работы были про-
ведены в товариществах «Работ-
ник просвещения», «Строитель», 
«Мичуринец-2».

Депутат Городской Думы 
по 19-му округу Артем Водо-
лазкин поздравил юных помощ-
ников инспекторов движения 
из команды «Огоньки» и пере-
дал детскому саду №10 полез-
ный подарок – цветной принтер, 
который поможет в создании 
учебных материалов и творче-
ских проектов.

Депутат по 14-му округу Яна 
Колесникова рассказала о ша-
гах, предпринимаемых ею для 
решения транспортных проблем 
Западного микрорайона. 

– Нестабильное движение 
автобусов по маршруту №2 
приносит неудобства жителям 
нашего 14-го округа, – отмеча-
ет депутат. – Поэтому мы вместе 
с председателем КТОСа №22 
Натальей Леонидовной Ми-
рошниченко посетили управ-
ление транспорта и дорож-
ного строительства Таганрога 
и попытались разобраться, как 
можно улучшить транспортное 
обслуживание.

Первым шагом в этом на-
правлении станет комплексное 
исследование пассажиропотока, 
которое прошло в Таганроге 8 
и 9 ноября. В эти дни исследо-
вались все маршруты трамваев, 
электробусов и автобусов, в том 
числе и те, к работе которых жи-

тели города предъявляют наи-
большие претензии. Результаты 
исследования пассажиропотока 
лягут в основу решений по оп-
тимизации маршрутной сети об-
щественного транспорта и рас-
пределения подвижного состава 
по маршрутам.

Группа депутатов (Валерий 
Селиванов, Алла Колоскова, Олег 
Тимохин и Артем Водолазкин) 
оказали содействие в организа-
ции и проведении финала кон-
курса «Веселые старты» среди 
дошкольных учреждений Таган-

рога. Они помогли в приобре-
тении медалей, грамот, призов 
(веселых раскрасок, наборов для 
игры в боулинг и другого спорт-
инвентаря) для всех участни-
ков финальных соревнований, 
в организации транспортного 
обслуживания.

А депутаты по 5-му окру-
гу Алла Колоскова и по 12-му 
округу Евгений Таран прове-
ли встречу с активом Примор-
ско-Западного территориально-
го Совета ветеранов. Поводом 
для нее стала праздничная для 
большинства представителей 
старшего поколения дата – День 
рождения комсомола. Ветераны 
подняли перед депутатами ряд 
актуальных вопросов, касающих-
ся водоснабжения, работы обще-
ственного транспорта и других 
проблем, совместно обсудили 
варианты их решения. Встреча 
завершилась праздничным чае-
питием, которое помогли под-
готовить и организовать депу-
таты, пришедшие к ветеранам 
со сладкими подарками. 

– Это была очень теплая 
и в то же время полезная встре-
ча. Наши ветераны – замечатель-
ные и неравнодушные люди! 
Таких бы побольше, – подели-
лись впечатлениями от общения 
депутаты.

Дума о городе

Депутатские будни

Наш округ становится лучше
Депутаты Городской Думы VIII созыва, избранные 

в сентябре текущего года, приступили к выполнению 
наказов избирателей. Ведь все, что таганрожцы гово-
рили в ходе многочисленных предвыборных встреч, было 
не только услышано и увидено, но и взято на карандаш. 
Мы будем знакомить вас с теми позитивными переме-
нами, которые порадовали жителей округов, сделали их 
жизнь немного комфортней.
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Вы, конечно, замечаете, что человек, 
живущий в городе, окружен множеством 
звуков, не всегда особенно приятных. На-
пример, как звук перфоратора за стеной 
у соседа. Ну что же, так устроен этот мир, 
и нужно уметь существовать в нем. Хотя 
иногда так хочется отдохнуть от шума, 
суеты, волнений…

Знаете, вся эта наша суета напоми-
нает мне, как я ходил когда-то в детстве 
на рынок, где продавали волнистых по-
пугайчиков. Очень любил там бывать, 
смотреть на них. На рынке этом стояли 
заставленные снизу доверху здоровен-
ные клетки, в каждой из них сидели, на-
верное, десятки этих забавных птичек. 
И у них там, у попугайчиков этих, была 
целая жизнь: они галдели, выясняли ка-
кие-то отношения, воображали, дрались, 
в стороны летели разноцветные перья... 
В общем, вы примерно представляете 
себе всю эту картину происходившего, 
особенно те из вас, кто бывал на таких 
рыночках и всю эту птичью суету когда-то 
наблюдал. Вы сейчас, наверное, уже по-
няли, к чему я все это веду. К тому, что 
очень часто мы ведем себя, как эти попу-
гайчики: шумим, понапрасну волнуемся, 
суетимся...

И, кстати, еще одна история: у меня 
как-то один мой друг, тоже батюшка, 
с улыбкой спросил: 

– А ты знаешь, почему попугайчиков 
этих волнистыми называют?

Я пожал плечами и говорю: 
– Не знаю...
На что он мне, все так же с улыбкой, 

сказал: 
– Да потому что волнуются, очень 

много волнуются!
И мы от души засмеялись...
Но как бы там ни было, а все-таки 

мы с вами, друзья мои, должны от этих 
попугайчиков отличаться. Владеть со-
бой, своим внутренним миром и уметь 
обрести тишину. Я сейчас говорю о той 
внутренней тишине, которую некото-
рые из нас даже избегают: наполняют 
пространство вокруг себя шумом, гром-
кой музыкой, звуком включенного ра-
диоприемника.. . Возможно, и это тоже 
нужно, но лишь в какой-то степени. По-
нимаете ли, мы так устроены, что пока 
не успокоимся внутренне, пока не обре-
тем ту внутреннюю тишину – не сможем 
познать себя.

Кто мы? Что мы? Для чего? Нам нуж-
но уметь остановиться и сделать ана-

лиз своего внутреннего мира, своей 
души, понять, куда она устремлена. Мо-
жет быть, увидеть или почувствовать ее 
раны. Невозможно говорить о каком-то 
духовном исцелении, пока мы не за-
думались об этом. А душа болит. А мы 
бежим от этого самопонимания и само-
анализа. Прячемся за шумовой завесой, 
делаем музыку громче, зависаем в соци-
альных сетях дольше. А от самопознания 
все дальше.

В этом, возможно, тоже есть улов-
ка врага нашего спасения. Мы бежим 
от себя, от покаяния.. . В храм прийти 
сил нет, а в телефоне посидеть – отку-
да-то силы берутся. Но вот беда! Сча-
стье так не приходит.. . Мы так устрое-
ны, что его, счастье, нужно возделать, 
взрастить, культивировать и направлять 
к нему свои силы.

Мне как-то запомнилось выражение, 
что у человека в душе – дыра разме-
ром с Бога. И ничем другим ее, эту дыру, 
не закрыть. Чем бы мы тварным, мате-
риальным ни пытались это сделать – все 
бесполезно. И подлинное счастье мы мо-
жем обрести лишь с Богом и в Боге. Ни-
как иначе. Все остальное – лишь замазы-
вание себе глаз и бегство от реальности. 

Это лишь мои рассуждения сегод-
ня. Конечно, я не догматизирую и, воз-
можно, в чем-то ошибаюсь, но подумать 
об этом в свободное время стоит. И что-
бы подумать, опять же, нужно слегка 
приостановиться...

Желаю вам не терять себя, а также 
хорошего самочувствия, внутреннего по-
коя, радости и, конечно, смысла! Смысла 
и понимания, для чего мы все тут, в этом 
мире живем, для чего нам дали это вре-
мя. До новых встреч, братья и сестры! 

Христос посреди нас!
Благочинный приходов Таганрогского округа, 

настоятель Георгиевского храма 
иерей Борис Гущин

Православие и общество

Материал предоставлен Таганрогским благочинием.

Беседы с батюшкой

О тишине и смысле жизни
Здравствуйте, дорогие друзья, читатели газеты «Таганрогский пен-

сионер»! Сегодняшняя наша беседа будет посвящена тишине и смыслу 
жизни. Казалось бы, как они связаны между собой? Попробуем ответить 
на этот вопрос. 

Стоит отметить, что ноябрь – 
знаковый месяц в летописи же-
лезнодорожного транспорта 
России. 11 ноября 1837 года, 
когда было официально откры-
то движение по первой в стране 
железной дороге «Санкт-Петер-
бург – Царское Село», начался 
отсчет истории железнодорож-
ной отрасли страны. А 155 лет 
назад, 12 ноября 1869 года, 
по железнодорожной ветке Та-
ганрог – Ростов проследовал 
первый пробный поезд! 

В преддверии столь зна-
чимых дат корреспонденты 
«Таганрогского пенсионера» 
побывали в гостях у увлечен-
ного коллекционера, который 
не только собирает железнодо-
рожные артефакты, но и соз-
дает макеты локомотивов, по-
ездов и вокзалов. Наш земляк 
Роман Мишин после окончания 
«бауманки» перебрался в сто-
лицу, но душой остался с Таган-
рогом, где хранит часть своей 

уникальной коллекции и читает 
лекции по истории железнодо-
рожного транспорта.

– Железная дорога – это осо-
бая романтика... Любовь к по-
ездам у меня родом из детства. 
Помню путешествия под стук ко-
лес в Москву, прогулки по пер-
ронам, а в четыре года – дол-
гожданный подарок: детскую 
железную дорогу производства 
ГДР, о которой мечтали все со-
ветские мальчишки, – рассказы-
вает Роман. – Пожалуй, именно 
эта «живая» игрушка стала пер-
вым шагом в увлекательный мир 
моделей железных дорог.

Однако железнодорожный 
моделизм – недешевое увле-
чение, и первую серьезную 
покупку коллекционер смог 
позволить себе только после 
окончания института, на первые 
заработанные деньги. В столич-
ной комиссионке, что распола-
галась в подвале Политехниче-
ского музея, Роман приобрел 

модель пассажирского локо-
мотива ЧС-1 известной немец-
кой фирмы Zeuke в металличе-
ской раме. Это, по его мнению, 
пример того, какой и должна 
быть в идеале долговечная мо-
дель-игрушка. Многим таким 
моделям из коллекции Романа 
уже за 50, а то и 60 лет, но они 
ничуть не утратили первона-
чального облика. 

Однако Роман – не просто 
коллекционер, но еще и иссле-
дователь, историк, которому 
удалось собрать уникальные 
артефакты, иллюстрирующие 
историю развития российских 
железных дорог. Нам удалось 
не только взглянуть, но и по-
держать в руках дореволюци-
онные вагонный ключ и пу-
тевой костыль (для фиксации 
рельсов к деревянным шпа-
лам), керосиновый сигнальный 
фонарь и сигнальный рожок 
20–30-х годов прошлого века, 
старинные акции и облигации 
железнодорожных компаний 
и др. Среди раритетов экспози-
ции – заводская табличка с ва-
гона, произведенного в 1913 
году, «Южно-Русский заводъ 
«КIЕВЪ», фрагменты рельсов 
XIX века и исторической плит-
ки, которая изначально было 
выложена на территории та-
ганрогского Старого вокзала.. . 

– Выстроенный в 1869 году, 
таганрогский вокзал стал тре-
тьей крупной железнодорожной 
станцией страны после Москвы 
и Питера, – рассказывает Роман 
Мишин. – Представляет интерес 
и само здание вокзала, которое 
является ярким воплощением 
стиля кирпичной эклектики, ха-

рактерного для 60-х годов XIX 
века. Вдохновленный творче-
ством столичного макетчика Ни-
колая Гундорова, который стал 
автором великолепных макетов 
железнодорожной архитектуры, 
я решил пойти по его стопам. 
Так родилась идея создания ди-
орамы Старого вокзала, которая 
передавала бы атмосферу 70–
80-х годов ХХ века.

Более двух лет ушло на со-
здание ядра композиции – мо-
дели здания вокзала станции 
Таганрог, которую разработал 
одессит Анатолий Голубец. Со-
временный макет немыслим 
без оживляющей его электро-
ники. Техническое воплоще-

ние проекта взял на себя Ро-
ман Мишин, детально продумав 
композицию всей диорамы. 
На станционных путях разме-
стился подвижной состав: элек-
тропоезд ЭР9, грузовой состав 
из 6 вагонов, паровоз серии ТЭ. 
Кроме того, на тупиковом пути 
Роман установил модель сне-
гоочистителя системы Бьорке, 
а все здания, фонари на плат-
формах и светофоры оснастил 
светодиодным освещением. Ди-
орама «Старый вокзал» стала 
первой масштабной работой 

моделиста, вслед за которой 
он воссоздал копию дома Ша-
ронова (ныне в нем музей гра-
достроительства и быта), таган-
рогского трамвая и Пушкинской 
набережной в миниатюре. Все 
макеты-диорамы выполнены 
с потрясающим мастерством, 
ювелирной точностью и исто-
рической достоверностью.

– Железнодорожное моде-
лирование – это хобби, кото-
рое захватывает раз и навсегда, 
порой меняя жизнь и становясь 
ее смыслом, – делится Роман. – 
Мои работы можно было уви-
деть на выставках «Таганрог 
и железная дорога», «Шел трам-
вай 9-й номер»... Я давно живу 
в Москве, но хочу, чтобы мои 
работы остались в родном горо-
де и их видели мои земляки...

Роман Мишин давно мечтает 
о создании макет-музея в Та-
ганроге, который мог бы стать 
городской достопримечатель-
ностью и первым подобным 
музеем на юге России. Но од-
ного творческого энтузиазма 
талантливого моделиста для 
реализации этого общегород-
ского проекта явно недоста-
точно. Хочется верить, что при 
поддержке неравнодушных та-
ганрожцев благое начинание 
Романа Мишина удастся вопло-
тить в жизнь…

Железная дорога – это особая романтика
А вы любите путешествовать на поезде? Убаюкива-

ющий стук колес, проносящиеся за окном пейзажи, города 
и полустанки, горячий чай в подстаканнике, задушевные 
беседы с попутчиками... Железнодорожный транспорт 
занимает особое место в сердцах россиян, большинство 
из которых, несмотря на скорость и комфорт авиапе-
релетов, по-прежнему выбирают романтику железной 
дороги. 

Наши люди

Диорама Старого вокзала.

Диорама дома Шаронова.
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Памятники. Мраморные. Гранитные. 
Недорого. Тел. 8-951-507-83-50. Ре
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Газета «Таганрогский пенсионер» 
ежемесячно распространяется по по-
чтовым ящикам многоквартирных до-
мов, а также частично в частном сек-
торе абсолютно БЕСПЛАТНО.

Мы продолжаем учитывать ваши по-
желания и формируем адресную базу 
домов, где «Таганрогский пенсионер» 
с нетерпением ждут и читают. Свежие 
выпуски газеты всегда можно найти:

• в типографии по адресу: пер. 
Мечниковский, 2 (цокольный этаж зда-
ния Управления социальной защиты 
населения Таганрога);

• в магазинах медтехники по адре-
сам: ул. Александровская, 73; ул. Моска-
това, 17; ул. Чехова, 335; ул. Кузнечная, 
142/4 и в ТРЦ «Мармелад» (цоколь ный 
этаж);

• в магазине и сервисном центре 
«Медтехника» по адресу: пер. Гоголев-
ский, 24;

• в магазине «Студия слуха» 
по адресу: пер. Гоголевский, 11;

• в аптеках «Рефарма» по адресам: 
ул. Фрунзе, 58 и ул. Лизы Чайкиной, 
64/4;

• в подразделениях МФЦ по адре-
сам: ул. Ленина, 153а, ул. Греческая, 19, 
ул. Маршала Жукова, 210, ул. Москато-
ва, 27в, ул. С. Шило, 202в;

• в библиотеке – филиале №6 
по адресу: ул. Дзержинского, 160а;

• в абонентском отделе МАУ «Ин-
фо-Радио» по адресу: ул. Октябрьская, 
37;

• в магазине «Продукты» по адре-
су: пер. Смирновский, 135.

Дорогие наши читатели!

ТИПОГРАФИЯ
на Мечниковском, 2

БЛАНКИ, ЛИСТОВКИ, БРОШЮРЫ
– дешевый ксерокс –

Тел. 8 (8634) 61-43-22

Ре
кл

ам
а.
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